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Einladung der Ruhrgebietskonferenz Pflege

Ihre Schreiben vom 5. und 10.11.2020

Sehr geehrte Frau Gerling, sehr geehrter Herr Christofczik,

ich danke Ihnen fur Ihre Einladung zu einem kurzfristigen Besuch aufdem

Campus des Evangelischen Christophorus-Werkes in Duisburg.

Allerdings bin ich derzeit terminlich uberaus eng eingebunden. Zudem

nehme ich in dieser pandemischen Zeit keine personlichen Termine in

Offentlichen Einrichtungen an.

Bei meinem letzten Besuch aufdem Campus in Duisburg am 9.10.2018

habe ich bereits den Eindruck gewonnen, dass dort eine gute Arbeit

geleistet wird. Seit Beginn der Pandemie hatte ich die Einrichtungen der

Pflege fest im Blick und habe mich intensiv mit den Problemen der

Mitarbeiter sowie den Anliegen der Bewohner und der Angehorigen

auseinandergesetzt. Das Ministerium furArbeit, Gesundheit und Soziales

des Landes Nordrhein-Westfalen 1st seit Beginn der Pandemie im regen

Austausch mit den Akteuren in diesem Bereich. lch selbst habe auch

diverse Einrichtungen besucht, wenn die pandemische Lage es zulieB.

Insofern kann ich aber einige Dinge nicht nachvollziehen, die Sie mir in

Ihrem Schreiben vorwerfen. Sie unterstellen, dass ich keinen Uberblick

daruber habe, wie groB die Belastung ist, der sich die Beschaftigten in

der Pflege wahrend der Corona-Pandemie tagtaglich stellen. Das mir

diese Belastung sehr wohl bewusst ist, mache ich nicht nur in meinen

Reden deutlich, sondern ich habe mich auch sehr dafur eingesetzt, dass

das Land Nordrhein-Westfalen aus eigenen Haushaltsmitteln den

Dienstgebaude und
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Pflegebonus urn bis zu 500 Euro aufstockt. Obrigens war in der damaligen von

Phase die Arbeitgeberseite nicht bereit, sich an dieser Anerkennung der

erbrachten Leistungen zu beteiligen.

In Ihrem Schreiben kann man fast den Eindruck erhalten, die

Pflegeeinrichtungen seien uberraschend mit der Aufgabe konfrontiert

warden, nun Schnelltests vorzunehmen. Dem ist nicht so. Zum einen ist

der Infektionsschutz bei der Leistungserbringung eine verpflichtende

Aufgabe, der der Trager der Pflegeeinrichtung nachkommen muss. Zum

anderen 1st die Testverordnung des Bundes bereits am 14. Oktober 2020

veroffentlicht warden.

Diverse Einrichtungen haben die seither vergangene Zeit genutzt und

arbeiten bereits zum Wohle ihrer Bewohner und ihrer Beschaftigten mit

den Schnelltests. In diesen Einrichtungen ubt sich das neue Verfahren

bereits ein, Routinen in der Handhabung sowie den Arbeitsablaufen

bilden sich und die anfanglich hoheren Aufwande sinken. Dies ist die

einzig richtige Herangehensweise. Nicht reden, sondern machen.

Dann ist es weiter so, dass die Pflegeeinrichtungen auch den personellen

Aufwand ersetzt bekommen werden, der mit der Durchfuhrung der Tests

verbunden 1st. lch bin zwar nicht damit zufrieden, dass die Pflegekassen

die Hohe des Kostenersatzes noch nichtfestgelegt haben. lch werde aber

weiter darauf dringen, dass dies kurzfristig erfolgt.

AuBerdem verfugen die Pflegeeinrichtungen uber entsprechend

qualifiziertes Personal, urn die Tests auch vornehmen zu konnen. Daher

geht auch die in der Presse erhobene Forderung, dass die Tests doch

bitte andere machen sollten, in die vollig falsche Richtung. Die

Anwendung der Tests ist medizinischem Personal vorbehalten. Dies ist

derzeit allgemein knapp. Auch die Bundeswehr leistet da bereits eine

Menge und kann nicht fur die 14.000 stationaren Pflegeeinrichtungen in

der Bundesrepublik entsprechend qualifizierte Teams abstellen, die als

Einrichtungsfremde, was naturlich auch zusatzlich Risiken bringe, die

Pflegeeinrichtungen abfahren, urn dort die Schnelltests durchzufuhren.

Aktuell haben van den rund 2.300 vollstationaren Pflegeeinrichtungen in

Nordrhein-Westfalen 275 Einrichtungen infizierte Bewohnerinnen und

Bewohner. Dort bestehen besondere Belastungssituationen fur das

Personal. Gemeinsames Ziel aller Akteure muss es daher sein, alles zu



tun, damit die Zahl der betroffenen Einrichtungen so gering wie moglich seite3von3

gehalten wird. Das Land Nordrhein-Westfalen unterstutzt die

Pflegeeinrichtungen dabei im Rahmen seiner Moglichkeiten.

Sowohl die Bewohner als auch die Beschaftigten haben einen Anspruch

auf das Mehr an Sicherheit, das die Schnelltests bieten. Wir haben lange

warten mussen, bis die Schnelltests endlich in ausreichender Zahl und

QualitatzurVerfugung stehen. Das darfjetzt nicht zerredet werden.

Mit freundlichen GruBen

Karl-Josef Laumann


